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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 22 de março de 2012 

 

----- Aos vinte e dois dias do mês de março do ano de dois mil e doze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. Adelino da Silva Cunha. --------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez 

horas e quinze minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião 

anterior que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. ----------------------------

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente informou que a reunião 

com o Comando Distrital da GNR, prevista para o passado dia catorze de março, foi 

adiada para data a combinar entre as partes por solicitação do Sr. Presidente do 

Município de Amares. ------------------------------------------------------------------------------ 

----- Em seguida, o Sr. Presidente comunicou que no próximo fim de semana, dias vinte 

e quatro e vinte e cinco de março, realizar-se-á no concelho uma iniciativa integrada no 

projeto nacional «Limpar Portugal», intitulada “Por um Gerês mais Limpo”, cuja 

organização é da responsabilidade da “AMO”, da Associação “Gerês Viver Turismo”, 

da Câmara Municipal, do Agrupamento de Escuteiros de Moimenta e da Pedra Bela, 

entre outros. Para o dia vinte e quatro, sábado, está prevista a limpeza de espaços 

públicos durante o dia e à noite, no Museu de Vilarinho da Furna, uma palestra sobre a 

importância da floresta e dos carvalhais. No domingo, dia vinte e cinco, realizar-se-á 

uma plantação de carvalhos em áreas ardidas do PNPG. -------------------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente informou que teve lugar, ontem à tarde, a abertura 

da exposição “Ovos da Páscoa” que estará patente ao público, no largo em frente aos 

Paços do Concelho, até ao próximo dia dez de abril. A exposição é constituída por vinte 

de dois ovos construídos por outras tantas instituições do concelho e a organização deste 

evento pertenceu, à semelhança do ano anterior, à Escola Profissional Amar Terra 

Verde e à Câmara Municipal de Terras de Bouro. ---------------------------------------------- 

----- Continuando a sua intervenção, o Sr. Presidente informou que entre o dia trinta de 

março e um de abril decorrerá em França, na região de Paris, a feira de produtos 

regionais portugueses conhecida por “Feira de Nanterre”, onde o Município se fará 
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representar pelo Presidente da Câmara e pelo Chefe da Divisão de Cultura e Desporto. 

Terra de Bouro terá à venda no seu stand alguns produtos locais, como o queijo, o chá e 

o mel. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- O Sr. Presidente referiu-se de seguida à proposta apresentada pelos Srs. Vereadores 

do PSD, na última sessão deste órgão, sobre a “Criação de uma Comissão Organizadora 

das seguintes comemorações: Centenário da Construção do Monumento do Bom Jesus 

das Mós, Quinhentos Anos da Atribuição do Foral a Terras de Bouro e Quatrocentos 

Anos do Início do Culto a S. Bento da Porta Aberta”, considerando, de facto, necessário 

que o Município concretize rapidamente a criação de uma Comissão organizadora das 

“Comemorações dos Quinhentos Anos de Atribuição do Foral a Terras de Bouro” e se 

associe, se for convidado, à organização das outras comemorações referidas na proposta 

supramencionada, que são da competência da Igreja Católica local e distrital. ------------- 

----- O Sr. Presidente apresentou para conhecimento as declarações previstas na Lei n.º 

8/2012, de 21 de Fevereiro, Lei dos Compromissos e Pagamentos em Atraso, relativas 

aos compromissos plurianuais, pagamentos e recebimentos em atraso. --------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos Senhores 

Vereadores. Usou da palavra o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha, referindo ter verificado 

que o Bar da Fronteira está encerrado. O Sr. Vereador considerou que aquele local 

deveria estar, o mais rápido possível, aberto para prestar apoio a quem visita ou 

frequenta a Portela do Homem. Assim, questionou a situação relativa à abertura desse 

espaço municipal e aproveitou para recordar algumas críticas e propostas apresentadas 

pelo atual Presidente da Assembleia Municipal, Dr. Ricardo Gonçalves, quando 

desempenhou as funções de vereador eleito pelo PS, que não se cansou de criticar a 

cedência daquele espaço ao Sr. José Augusto Almeida que, na sua opinião, foi a altura 

em que aquele bar melhor funcionou. Presentemente, acrescentou o Sr. Vereador, é 

desagradável ver um edifício onde o Município efetuou um investimento significativo 

de portas fechadas, sem qualquer aproveitamento. ---------------------------------------------  

----- Prosseguindo, o Sr. Vereador pediu esclarecimentos sobre a autenticidade da 

designação “Nova Central da Caniçada” publicada numa notícia no jornal “Diário do 

Minho”, de vinte e um de março, relativa a uma entrevista dada pelo Sr. Eng. Mário 

Guimarães da EDP. Ainda sobre a notícia em questão, o Sr. Vereador declarou que a 

mesma fazia referência a novos investimentos em Terras de Bouro, nomeadamente em 

Rio Caldo e no Gerês, por isso gostava de saber a veracidades dessas declarações. -------
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----- Continuando a sua intervenção, o Sr. Dr. Adelino Cunha questionou o que está a 

ser feito para a redução da despesa com a iluminação pública. ------------------------------- 

----- O Sr. Dr. Luís Teixeira esclareceu de imediato que o Município, com o apoio 

técnico da EDP, está a desligar algumas lâmpadas da iluminação pública e já procedeu à 

instalação de relógios astronómicos de modo a aumentar a eficiência do sistema. --------

----- Ainda sobre esta matéria, interveio o Sr. Presidente, informando que, para além de 

terem desligado vários postes de iluminação pública e da colocação de relógios 

astronómicos por parte da EDP, o Município tem já praticamente aprovada uma 

candidatura para a instalação de reguladores de fluxo luminoso, o que vai permitir uma 

redução significativa dos custos com a iluminação pública. ----------------------------------

----- Em seguida, o Sr. Presidente respondeu à questão colocado pelo Sr. Vereador Dr. 

Adelino Cunha sobre o Bar da Fronteira, declarando que, de facto, a cedência do espaço 

a um casal jovem do concelho, no verão de 2011, não resultou, uma vez que, cerca de 

três meses após o início da concessão, esse casal abandonou o local. Neste momento, 

acrescentou o Sr. Presidente, está a ser preparada a abertura de um concurso público, 

que se efetuará durante o mês de abril, para a exploração daquele espaço municipal, 

constituído pelo bar e pela galeria dos miliários. ----------------------------------------------- 

----- Ainda sobre o assunto em questão, usou da palavra o Sr. Vereador Dr. António 

Afonso, considerando que a melhor forma para a concessão do espaço seria a abertura 

de concurso público com um caderno de encargos bastante rigoroso, mas 

simultaneamente seria conveniente o arranjo do espaço exterior e da iluminação exterior 

do edifício. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pronunciou-se novamente sobre este assunto o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha, 

defendendo que a melhor forma para a concessão do espaço seria a divulgação, por 

parte da autarquia, junto da população para que os interessados apresentassem um 

projeto de exploração daquele espaço, para análise e seleção pelo Executivo Municipal.  

----- Relativamente à notícia publicada no jornal “Diário do Minho” sobre a dita “Nova 

Central da Caniçada” e sobre os investimentos da EDP nas freguesias do concelho de 

Terras de Bouro da área da albufeira de Caniçada, o Sr. Presidente informou que não 

possui dados que confirmem essa notícia. ------------------------------------------------------- 

----- De seguida, usou da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, afirmando que o 

Sr. Presidente deixou no ar a ideia de que existem divergências na CCDRN. Deste 

modo, gostava de saber se o Sr. Presidente tem conhecimento do motivo que levou o 

Eng. Carlos Duarte a não ter sido nomeado Presidente da Comissão Diretiva do ON2 
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(CCDRN) e se possui informações sobre a situação do Sr. Eng. Carlos Duarte na atual 

estrutura dessa Comissão Directiva. -------------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Vereador solicitou o fornecimento da segunda parte da cópia 

da escritura dos terrenos cedidos pela EDP à autarquia, em Valdosende, dado que só 

lhes foi entregue cópia da escritura dos lotes cedidos no Campo do Gerês. -----------------

----- Interveio de imediato o Sr. Dr. Luís Teixeira para informar que não houve escritura 

dos lotes cedidos pela EDP em Valdosende, mas sim um acordo de cedência entre as 

partes, onde todos os lotes estão incluídos. ------------------------------------------------------  

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, focando a 

necessidade de proceder à pavimentação da estrada na área do Banco do Ramalho, no 

Gerês, e à colocação de rails de proteção nesse local. Perguntou ainda se a Escola do 1.º 

ciclo do Gerês já foi pintada. ------------------------------------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o mesmo Vereador questionou o motivo que leva a que a construção 

do acesso à Ponte de S. Miguel, na Mata da Albergaria, ainda não tenha sido concluída. 

O Sr. Vereador recordou que, inicialmente, o projeto de reconstrução dessa ponte era do 

PNPG, mas para evitar a perda de financiamento, a autarquia assumiu esse projeto e 

agora tem conhecimento que o ICNB tem colocado ao Município vários entraves na 

execução do mesmo. Acrescentou ainda que o acesso à referida ponte se resolveria 

facilmente com a colocação de um estrado em madeira. --------------------------------------- 

----- Sobre este assunto, interveio o Sr. Presidente para informar que esteve muito 

empenhado na resolução do acesso à Ponte de S. Miguel, mas esmoreceu um pouco 

devido aos entraves e pareceres do Ministério da Cultura. No entanto, referiu, irá 

retomar o assunto com o Sr. Eng. Jerónimo Correia, Chefe da DPU, que tem 

acompanhado todo o processo, para resolver esta situação o mais rápido possível. ------- 

----- De seguida, o Sr. Dr. António Afonso interveio para referir que no relatório de 

contas do Centro de Animação Termal do Gerês, da Marina de Rio Caldo e da Casa dos 

Bernardos, em Santa Isabel do Monte, relativo ao ano de 2011, que lhe foi fornecido na 

última reunião deste órgão, não estão contabilizadas as despesas com a construção da 

piscina da Casa dos Bernardos e por isso pediu esclarecimentos. ----------------------------

----- Respondeu de imediato o Sr. Vereador Dr. Luís Teixeira, dizendo que a construção 

da piscina da Casa dos Bernardos, segundo julga, foi executada em 2010, daí não 

constar no relatório de contas relativo ao ano de 2011. Mas tal não seria preciso uma 

vez que se trata de uma despesa de investimento e não despesa corrente, tendo 
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esclarecido que o relatório de contas dessas três estruturas só diz respeito a receitas e 

despesas correntes. ---------------------------------------------------------------------------------- 

----- Para esclarecer as questões colocadas pelo Sr. Vereador Dr. António Afonso sobre 

a CCDRN e a Comissão Diretiva do ON2, usou da palavra o Sr. Presidente, comentando 

a situação do Sr. Eng. Carlos Duarte nessa Comissão. O Sr. Presidente referiu que, 

tendo em conta o excelente desempenho do Eng. Carlos Duarte enquanto vogal 

executivo da Comissão Directiva do ON2, e sabendo-se da sua ligação ao atual 

Governo, tudo levava a crer que, com a substituição do Eng. Carlos Lage da Presidência 

da CCDRN e da Comissão Diretiva do ON2, o cargo de presidente seria atribuído ao Sr. 

Eng. Carlos Duarte. Por questões que considera de lamentáveis “interesses e jogadas 

políticas”, tal não veio a acontecer e foi nomeado pelo Governo para o cargo de 

Presidente o Eng. Duarte Vieira. Perante esta situação, o Sr. Eng. Carlos Duarte 

manifestou a intenção de sair da Comissão Diretiva do ON2, mas os Municípios do 

Norte, reunidos para o efeito, aprovaram por unanimidade um apelo ao Sr. Eng. Carlos 

Duarte para continuar a exercer as funções de vogal executivo, o que felizmente veio a 

acontecer. Deste modo, os Municípios do Norte continuarão a ter um interlocutor 

atento, competente e sempre disponível na Comissão Diretiva do ON2. A Comissão 

Diretiva do ON.2 – CCDRN está assim constituída: Presidente: Eng.º Duarte Vieira; 

Vogais Executivos: Eng.º Carlos Duarte e Eng.º João Marrana. ------------------------------ 

----- Relativamente à pavimentação da estrada na área do Banco do Ramalho, no Gerês, 

o Sr. Presidente afirmou já ter comunicado à Divisão de Obras Municipais o mau estado 

em que a via se encontra e a necessidade de proceder à execução de obras de 

beneficiação. Posta a questão ao Chefe da DOM, foi-lhe transmitido que a execução 

desses trabalhos só é possível através de uma candidatura aos fundos comunitários que 

estará para breve. Quanto à pintura da escola do 1.º Ciclo do Gerês, o Sr. Presidente 

informou que se trata de um trabalho que não pode ser efetuado pelos funcionários do 

Município porque obriga à colocação de andaimes e a autarquia não possui esse 

material. Mas tudo será feito, apesar das dificuldades económicas da autarquia, para que 

a pintura dessa escola se concretize durante o próximo verão. -------------------------------- 

----- Por último, pediu de novo o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

questionando como vai ser processado o pagamento da obra do arrelvamento do campo 

de futebol da Pereira, no Gerês, se através de transferência bancária do Município para o 

Grupo Desportivo do Gerês ou se por transferência direta do Município para as 

empresas que estão a executar a obra. ------------------------------------------------------------  
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----- A esta questão o Sr. Presidente respondeu que o pagamento da execução dessa obra 

vai ser efetuado ao abrigo do protocolo celebrado com o Grupo Desportivo do Gerês. --- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 

 

----- Sendo 12 horas e 45 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ----------------------------------------------------------------  


